
 

 
 

 
 

 

 
 



 

 

 

Acta Sesión N°25 

Consejo Comunal de Seguridad Pública 

 
 

Comuna LOTA 

    
Fecha 30-08-2022 Lugar Videoconferencia meet 

    
Hora 
Inicio 

10:30 Hora 
Término  

11:20 

 

En conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la 

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión 

ordinaria N° 09, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104-B de 

la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades. 

Acta de la sesión ordinaria del día 30-08-2022. 

ASISTENCIA: No asistieron a esta sesión. 

- Concejal, Carlos Oyarce Vergara. 

- Encargada Senda Previene, Andrea Peña.  

- Representante de Armada de Chile.   

- Representante de Senda Previene  

- Representante de CRS Coronel   

 

ASISTENTE INVITADOS:  

- Marco Millar Jiménez,  Coordinador Macro comunal  de la Subsecretaria de Prevención del 

Delito  

 

 

 

 

 

 



 

 

  

TABLA: 

1.-Saludo del Presidente CCSP dando la bienvenida a todos los integrantes del consejo. 

2.- Se somete a aprobación el acta anterior  

 3.- Síntesis de las policías e instituciones intervinientes. 

4.- Puntos Varios  

 

5.- Acuerdos   

 

 

DESARROLLO: 

Con fecha 30 de Agosto 2022, sé da inicio a la sesión correspondiente al mes en curso 

siendo las 10:30 horas, a través de videoconferencia Meet, debido a la situación sanitaria 

que afecta al país.  

1.- El presidente  del CCSP alcalde, Sr Patricio Marchant Ulloa, saluda a los presentes y  

somete a aprobación el acta del mes de Julio, aprobándose esta en general y sin 

observaciones. Se da paso a los jefes de las policías para que entreguen datos de los 

hechos delictuales ocurridos en el último mes.     

 

2.-Se concede la palabra al representante de Policía de Investigaciones de Chile, 

Subprefecto Sr Yury Méndez García, quien da a conocer que durante el mes de Agosto se 

realizaron ocho procedimientos por la ley 20.000, en la cuales hubieron excelentes 

resultados en coordinación con fiscalía  y ministerio publico de Coronel, lo trascendental de 

estos procedimientos es que se desarticularon 8 puntos de venta de drogas en la comuna, 

tanto en el sector de Lota alto como Lota bajo, cerca de establecimientos educacionales y 

bajo ese contexto se sigue trabajando con la comunidad y con las juntas de vecinos se han 

sostenido bastantes reuniones en las cuales se les ha hecho saber la forma de anónima en 

la que ellos pueden hacer las denuncias, ya que muchas veces no las realizan por miedo. 

Otra de las diligencias que se realizaron fue de connotación en la comuna, por un homicidio 

que ocurrió en el sector del Morro en Lota alto, en la cual también en coordinación con la 

fiscalía de Coronel se realizaron las diligencias de rigor ante el procedimiento, siendo 

detenida la persona obteniendo la su declaración y se logro recuperar el arma utilizada para 

tal delito. Informo además que desde el miércoles 31 de agosto estaremos en estado de 

alerta por el plebiscito para lo cual estaremos con servicios especiales. 

 

 

 



 

 

 

 3- Se concede la palabra al Mayor de Carabineros de la 3° comisaria de Lota Sr. Juan 

Payeras Fernández, quien da a conocer la estadística de los últimos 28 días la cual ha 

tenido un aumento en los delitos de un 47%, comparado con el mismo periodo del año 

anterior, tenemos un aumento específicamente en el delito de robo en lugar habitado de un 

400%, lo que corresponde a 12 casos más en comparación con el año anterior, además 

tenemos un aumento en el delito de robo con intimidación en un 170%, esto equivale a 21 

casos más que el año 2021 a la fecha, se han realizado 1680 controles de identidad donde 

se han encontrado individuos con orden de detención vigente, así mismo se han realizado 

1100 controles vehiculares y el hecho más relevante que tuvimos fue el del homicidio 

perpetrado en el sector del Morro a un joven de 22 años y el robo del servicentro Copec el 

día 22 del presente, donde dos individuos con armas de fuego intimidaron a los 

trabajadores,  de los cuales uno de ellos fue detenido por carabineros en las cercanías del 

mismo lugar recuperando el dinero y las armas utilizadas para este ilícito, agrega que se 

encuentran trabajando con las juntas de vecinos y aumentando los recorridos en las 

poblaciones. 

 

4- Se ofrece la palabra al Sr, Marco Millar, quien saluda a los integrantes del CCSP y nos da 

a como recomendación integrar a otros organismos a este consejo Tales como Cosoc, 

Cámara de comercio y juntas de vecinos. Además nos presenta al Sr, Juan Recabarren 

quien será miembro permanente de este consejo como representante de la delegada 

presidencial. 

- Presidente del CCSP, da a conocer que en la comuna no está conformado el Cosoc, 

pero se analizara la conformación de esté y consulta al Secretario Ejecutivo del 

CCSP si se hicieron llegar las invitaciones a todos los miembros para la sesión, quien 

responde que se envió el respectivo correo electrónico a cada uno de ellos con el 

respectivo tiempo. 

 

5-. Se entrega la palabra al Sr, Juan Recabarren, representante de la delegada presidencial 

quien nos dice que nos acompañara en los próximos consejos. 

 

6-. Habla Sr, Felipe Rodríguez Vásquez, coordinador de la Subsecretaria de Prevención del 

Delito quien nos dice que tiene toda la disposición para prestar el apoyo a la oficina de 

seguridad  nos dice que su rol en esté y agrega que ha participado junto al Sr, Juan 

Recabarren en el comité de seguridad de los días Lunes y recuerda que el día Miércoles 31 

se realizara el Consejo Regional de Seguridad Publica donde se dará a conocer el Plan de 

Seguridad que incluye los compromisos de todas las entidades públicas. 

 

 



 

 

 

7-. Se entrega la palabra al Fiscal Jefe Sr, Enzo Osorio Salvo, quien señala que continúan 

trabajando en  coordinación con la Policía de Investigaciones y Carabineros de Chile y se 

refiere al caso del cervicentro Copec ya que él detenido había realizado el mismo delito 

durante el  día en Concepción y San Pedro de la Paz y gracias a los informes de la SIP 

quedo en internación provisoria ya que este era menor de edad, y en el caso del homicidio 

este sujeto quedo con arresto domiciliario total por orden del tribunal. 

 

8-. Se da la Palabra al Sr, Sergio Carmona Morales, Encargado de Oficina de Prevención de 

Riesgo Ciudadano, quien da a conocer que como oficina se han realizado las rondas 

preventivas diarias de las 07:00 de la maña hasta las 23:00 horas y los fines de semana de 

12:00 a 21:00 horas por la totalidad de los colegios, poblaciones y sector céntrico de la 

comuna, asi también prestando apoyo a Carabineros y Bomberos en distintas emergencias 

como también a equipo de emergencia y programas del municipio. 

 

9-. Se da paso a la encargada de OPD de la comuna Sra. Carolina Cartes Molina, quién da 

sus excusas por conectarse tarde a la sesión ya que se encontraba en una entrevista con un 

beneficiario. Nos cuenta que se encuentran trabajando en atención de niños, niñas y 

adolecentes ya que han recibido nuevas denuncias y así mismo se encuentran realizando 

actividades preventivas en establecimientos educacionales. 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

PUNTOS VARIOS. 

 

1-. Sr. Felipe Rodríguez Vásquez, se refiere al caso del homicidio que ocurrió en la comuna 

ya que fue un hecho de relevancia, nos dice han tomado contacto con familiares del 

imputado ya que estos como represarías han estado sufriendo constantes amenazas y 

balaceras en su sector, ante las cuales se les incentivo a que generaran la denuncia a la 

cual hicieron en fiscalía y se le ofreció asistencia de nuestros centros de apoyo a victimas 

para que puedan tener orientación legal y psicológica. 

 

2-. Presidente  del CCSP, da a conocer la instalación de 4 cámaras en sector de Lota Alto.1ª 

en el sector de Calero (capilla), 2ª en el sector del Liceo Carlos Cousiño 3ª  en la parroquia 

San Matías Apóstol y la última en sector fundición y pretendemos postular a otras  6 

cámaras con las cuales podríamos unir desde la capilla hacia donde está el escudo 

municipal hasta llegar al sector de Bannen. Se postulo a 3 drones, uno se entregara a 

Carabineros, el segundo a la Policía de Investigaciones y el tercero quedara en poder del 

municipio, aparte las dos camionetas de acuerdo a gestiones realizadas con el 

Subsecretario de Prevención de Delito, además da a conocer que se realizaran ramadas en 

la comuna las que comenzaran el día Viernes 16 con un horario máximo de hasta las 24:00 

horas.       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

CONCURRIENDO: 

Presidente de CCSP                   : Patricio Marchant Ulloa  

Ministro de Fe                             : Edgardo Morales   

Secretario Ejecutivo CCSP         : Sr. Sergio Carmona Morales  

Representante de Carabineros   : Mayor Juan Payeras Fernadez  

Representante de PDI     : Subprefecto Yuri Méndez 

Representante de Fiscalía    : Fiscal Enzo Osorio   

Representante de la delegación Presidencial: Juan  Recabarren  

Representante de Subsecretaria: Marco Millar   

Concejala                                    : Eduvina Unda  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Secretario  Ejecutivo CCSP 

 
Sr. Sergio Carmona Morales  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
            Ministro de fe CCSP 

 
             Sr. Edgardo Morales   
 

 

 

 


